

議会運営委員会協議結果

日時：令和3年3月8日（月）
開会：午後4時15分
閉会：午後4時50分
場所：委員会室

1. 委員会審査結果について

【小野田靖局長】委員会審査の結果、議案第5号は賛成多数、その他は全会一致となりました。本会議での採決は、

議案第3号、第4号は、全会一致のため、簡易採決、

議案第5号は、賛成多数のため、挙手採決

議案第6号は、全会一致だが、反対者がいるため、挙手採決

議案第7号から第10号は、全会一致のため、簡易採決

議案第28号は、全会一致のため、簡易採決

議案第31号は、全会一致のため、簡易採決

以上の採決でよろしいか、ご協議をお願いします。

【鈴木幸彦委員長】採決は局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。

了承

2. 討論の通告について

討論の通告：なし

【鈴木幸彦委員長】討論の通告はありませんのでよろしくをお願いします。

3. 半田市議会会議規則の一部改正について

【鈴木幸彦委員長】半田市議会会議規則の一部改正について、各会派のご意見を伺います。

【石川英之委員】創造みらい半田は、原案のとおり改正することに賛成です。

【山田清一委員】公明党も、原案に賛成です。

【小出義一委員】志民ネットも、原案に賛成です。

【嶋崎昌弘委員】自民クラブも、原案に賛成です。

【中川健一委員】維新・半田市民の会も、原案に賛成です。

【鈴木幸彦委員長】全会派、原案のとおり改正することに賛成でよろしいでしょうか。

了承

【鈴木幸彦委員長】半田市議会会議規則の一部改正は議会最終日に行いますのでよろしくをお願いします。

4. 議会ホームページの更新について

【澤田勝副議長】議会ワーキンググループで取りまとめた内容でホームページを更新したいと思います。新規ページとして、議会用語解説、キッズページ、よくある質問を作成しました。資料のページが多いので、詳細はホームページで確認していただければと思います。

【中川健一委員】議会用語解説の代表質問の内容は、何を参考に決めましたか。

【小野田靖局長】先例集の30ページに、各派代表質問は市長施政方針について行う、大局的なことに対しては再質問を行うことができると記載されており、先例集に記載されている事項は議員の皆さんで決めたいと思っています。

【中川健一委員】私はその決定に関与していませんし、先例集に記載されているのであれば変更したい

と思います。少なくとも大局的なという文言はわかりますが、議会で議決していない市の方針や新年度予算等の総合的な内容という文言を書く理由はわかりません。

【小野田靖局長】市長施政方針の構成が、予算の大綱の部分と大きな市の方針という内容となっています。問題があるようであれば、先例集と同じように市長施政方針に対して行うに変更してはどうでしょうか。

【中川健一委員】先例集が正しいとは思いませんが、その案であれば検討する余地はあると思います。

【澤田勝副議長】ホームページへの掲載はストップした方がいいでしょうか。

【中川健一委員】代表質問の項目を除いて、ホームページを更新していただければと思います。

《休憩》

《再開》

【鈴木幸彦委員長】議会用語解説の代表質問の項目と類似する議会用語にある代表質問の内容は、先例集に記載されている内容に合わせるよう修正してホームページを更新することでよろしいでしょうか。

了承

5. 議会運営委員会の調査事項について

【鈴木幸彦委員長】前回、甲賀市議会、橋本市議会からいただいた回答を基に、親しみが持てる市議会だよりを目指して広報委員会へ申し送りする項目を正副委員長で取りまとめました。現在の市議会だよりについて、大きく次の4点改善したいと思います。1点目は、表紙・裏表紙をカラーとするものです。2点目は、表紙の写真選定について、市民が入った写真を選ぶよう心掛けるものです。3点目は、各号2名ずつ議員紹介の記事を掲載するものです。4点目は、多くの市民の目に触れるようショッピングセンターなどに市議会だよりを設置するようにすることです。これに対し、皆さんのご意見を伺いたいと思いますのでよろしくお願い致します。

【石川英之委員】3点目の議員の紹介ですが、来年度から行うとすると各号2名では間に合わないのので、各号3名ずつにしようでしょうか。

【山田清一委員】議員の紹介ですが、選挙が近い号で紹介されると有利になる可能性があるのので、改選後のタイミングで掲載するようにしようでしょうか。

【中川健一委員】ショッピングセンターなどに設置するというのですが、現在の設置状況はどうなっていますか。

【関正樹議事課長】Cフェスタやイオン半田店、カーマ半田乙川店などの他、名鉄半田駅やJR半田駅、郵便局や図書館等公共施設、すべてではないですが児童センターにも設置しています。

《休憩》

《再開》

【石川英之委員】2点目の表紙写真ですが、現在の表記だと市民がメインになってしまっていますが、基本は議会メインだと思いますがいかがでしょうか。

【鈴木幸彦委員長】市民に親しまれるという観点で、あえて市民をメインとした表記にしています。

【水野尚美副委員長】色々な市議会だよりを調べてみますと、最近は市民が入った表紙に代わってきていますので、それを取り入れてはと思います。また、今年度、表紙に使える議会の写真が少なく苦労した経緯もありますので、市民が入った写真も使えるなど、柔軟に対応できるようにしようでしょうか。

【中川健一委員】今の位置付けは、議員が市民と話している、場合によっては、議員だけがベースとなっています。広報委員会の委員が変わっていくと、考え方もずれていくと思いますので、しっかり決めておいた方がいいと思います。議会中心でいいと思います。

【嶋崎昌弘委員】広報委員会への申し送りはいつ頃を予定していますか。

《休憩》

《再開》

【鈴木幸彦委員長】 3月24日（水）開催の議会運営委員会の前に事前に正副委員長案を皆さんに送付して協議していくことでよろしいでしょうか。
了承

6. その他

(1) 議会運営委員会の開催について

3月24日（水）午前10時00分 委員会室

(2) 全員協議会の開催について

3月24日（水）午後1時30分 全員協議会室

(3) その他

なし